



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

151° Período Legislativo
1983 - 2023
"40 Años de Democracia Argentina"

Proyecto de Declaración

**LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES
DECLARA**

Expresar su beneplácito por el Premio Nobel de Economía 2023 otorgado a la científica estadounidense Claudia Goldin por sus investigaciones respecto de la brecha salarial entre hombres y mujeres.

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

151° Período Legislativo
1983 - 2023
"40 Años de Democracia Argentina"

FUNDAMENTOS

Por el presente proyecto proponemos que esta H. Cámara exprese su beneplácito por el Premio Nobel de Economía otorgado a la científica estadounidense Claudia Goldin por sus investigaciones respecto de la brecha salarial entre hombres y mujeres.

Claudia Goldin, economista de 77 años, se convierte de esta manera en la tercera mujer de la historia en recibir este prestigioso premio tras el anuncio este lunes 9 de octubre por la Real Academia de las Ciencias de Suecia.

El prestigioso galardón, que se conoce formalmente como Premio Sveriges Riksbank de Ciencias Económicas en Memoria de Alfred Nobel, es el último de los premios Nobel de este año y tiene un premio de 11 millones de coronas suecas, algo menos de un millón de dólares.

“La galardonada de este año en Ciencias Económicas, Claudia Goldin, es la primera autora de un estudio exhaustivo sobre los ingresos de las mujeres y su participación en el mercado laboral a lo largo de los siglos”, dijo la institución en un comunicado en el que añadió: “Su investigación revela las causas del cambio, así como las principales fuentes de la brecha de género que aún persiste”.

Entre los antecedentes de Claudia Goldin podemos destacar que en 1990 se convirtió en la primera mujer titular del Departamento de Economía de la Universidad de Harvard y su libro “Understanding the Gender Gap: An Economic History of American Women” -1990- (“Comprendiendo la brecha de género: una historia económica de las mujeres estadounidenses”, en español) fue un examen de una gran influencia en las raíces de la desigualdad salarial.

Otros libros de su autoría son: *The Regulated Economy: A Historical Approach to Political Economy* (con G. Libecap; University of Chicago Press 1994), *The Defining Moment: The Great Depression and the American Economy in the Twentieth Century* (con M. Bordo y E. White; University of Chicago Press 1998), *Corruption and Reform: Lesson's from America's Economic History* (con E. Glaeser; Chicago 2006), y *Women Working Longer: Increased Employment at Older Ages* (con L. Katz; Chicago 2018). Su libro *The Race between Education and Technology* (con L. Katz; Belknap Press, 2008, 2010) fue el ganador del Premio R.R. Hawkins 2008 a la obra académica más destacada en todas las disciplinas de las artes y las ciencias.

Goldin es actualmente directora del Programa de Desarrollo del Grupo Nacional de Investigación Económica (NBER). Sus investigaciones abordan



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

*151° Período Legislativo
1983 - 2023
"40 Años de Democracia Argentina"*

principalmente los temas de género en el lugar de trabajo y la historia económica de Estados Unidos.

Goldin ha sido presidenta de la Asociación Económica Americana (AEA) y es miembro de la Academia Nacional de Ciencias de Estados Unidos, la Academia Estadounidense de Artes y Ciencias y la Sociedad Econométrica. A lo largo de su carrera, ha sido galardonada con diversos premios por sus trabajos, y ha desempeñado roles docentes y editoriales en prestigiosas instituciones. Su educación incluye un doctorado de la Universidad de Chicago.

También se destacan sus estudios sobre el impacto de la píldora anticonceptiva en las decisiones profesionales y matrimoniales de las mujeres, los apellidos de las mujeres después del matrimonio como indicador social y las razones por las que las mujeres son ahora mayoría en los estudios universitarios.

“Los descubrimientos de Claudia Goldin tienen vastas implicaciones sociales”, dijo Randi Hjalmarsson, integrante del comité del Premio de Economía y agregó: “Al comprender por fin el problema y llamarlo por su nombre correcto, podremos allanar un mejor camino hacia adelante”.

Las investigaciones de Goldin, que abarcan 200 años de historia económica, demuestran que la desigualdad salarial no tiene tanto que ver con la discriminación como con el elevado costo de la flexibilidad laboral y la conciliación del trabajo y la familia.

El premio de Economía no es uno de los originales de ciencia, literatura y paz creados en el testamento del inventor de la dinamita y empresario Alfred Nobel, sino que se creó en 1968 y lo financia el banco central de Suecia. El primer premio de Economía se concedió al año siguiente y entre los galardonados figuran pensadores y académicos tan influyentes como Friedrich August von Hayek, Milton Friedman y, más recientemente, el economista estadounidense Paul Krugman.

El año pasado, un trío de economistas estadounidenses, entre ellos el ex presidente de la Reserva Federal Ben Bernanke, fue galardonado por su investigación sobre cómo regular la banca y ayudar a las entidades bancarias en quiebra con dinero público puede evitar una crisis económica aún más profunda, como la Gran Depresión de los años treinta.

Como ocurre con los demás premios Nobel, la inmensa mayoría de los galardones de economía recayó en hombres. Sólo dos mujeres han recibido uno: Elinor Ostrom en 2009 y Esther Duflo una década después.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

151° Período Legislativo
1983 - 2023
"40 Años de Democracia Argentina"

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con la presente iniciativa.

A handwritten signature in black ink, appearing to be "Debora Sabrina Galan".

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos